

primæ Canadensium cristifidelium peregrinationis, grati animi ergo ob acceptum ab ipsa Deipara salutis beneficium. Siquidem constat ex historia, primum omnium prodigiorum in Canadensis regionibus factum fuisse a Dei Genitrici invocata sub enuntiato titulo de Roc-Amadour atque exinde primam pio perigrinantum more peractam supplicationem eo loco, ubi extat presbyterium Sacrae Aedis S. Francisci. Sacra porro Rituum Congregatio, vigore facultatum sibi specialiter ab eodem Ssmo Domino Nostro tributarum, attento potissimum commendationis officio Emi ac Rmi Dmi Cardinalis Ludovici Nazarii Bégin, Archiepiscopi Quebecensis, Beatissimam Virginem Mariam sub nomine de Roc-Amadour, et liturgico titulo ipsius Nativitatis, memorata Ecclesiae parochialis æque Contitularem cum S. Francisco Assisiensi declaravit et constituit: ideoque festum Nativitatis B. V. M. in posterum ibidem celebrandum concessit sub ritu duplici 1ae classis cum Octava communi; servatis Ruricis Contrariis non obstantibus quibuscumque, Die 9 Maii 1919.

*A. Card. VICO, ep. Portuen, pref.,
Alexander VERDE, S.R.C., secretarius.
Visum et recognitum die 7a junii 1919.*

L. N. Card. BEGIN, Archiep. Quebecen.

A Limoilou. — Les paroissiens de St-Charles de Limoilou ont fait une chaude réception dimanche, le 15 juin, aux RR. Pères Grégoire et Marie-Louis, capucins, qui, après une absence de cinq années, reviennent du front français où ils ont fait généreusement leur part dans la Grande Guerre. Trois Pères de la même communauté, bien connus à Limoilou, sont tombés au champ d'honneur ; ce sont les regrettés Pères Albert, Justinien et Edouard.

A TRAVERS LES DIOCÈSES

Montréal. — Dimanche, le 1er juin dernier, dans la chapelle de l'Asile de Nazareth, rue Ste-Catherine, le personnel du *Devoir* a assisté à une messe célébrée par le R. P. Lalande, S.J. Au moment de la communion, M. Henri Bourassa, a lu au nom de tous un acte éloquent de foi, d'engagement à défendre la vérité et à défendre la justice, et de consécration au Sacré-Cœur.

Après la messe, le R. P. Archambault, S.J. a prononcé une allocution de circonstance.

“ C'est un beau geste, mes Frères, que vous venez accomplir ce matin, geste bien conforme à l'esprit de votre maison dont il manifeste et accentue encore le véritable caractère.

Née d'une pensée catholique, bénite à ses débuts, votre œuvre s'est constamment développée suivant son orientation première, et voici